

Angers, le 20 janvier 2012

Madame, Monsieur,

Chers Angevins,

À l'issue d'une longue réflexion personnelle, j'ai décidé hier soir de transmettre à Monsieur le Préfet de Maine-et-Loire ma démission de la fonction de maire car je souhaite désormais me consacrer pleinement à la présidence d'Angers Loire Métropole.

C'est un choix difficile car j'aime Angers plus que tout. Mais c'est aussi un choix d'optimisme: notre ville est sur de bons rails. J'ai confiance en elle, en vous, pour préparer l'avenir. Une nouvelle génération doit porter ces espoirs.

J'ai eu plaisir à parcourir ce bout de chemin en votre compagnie, au service de notre ville. Je reste honoré et touché de la confiance que vous m'avez toujours manifestée.

Depuis 1998, nous avons tant fait ensemble pour renforcer Angers.

Nous avons noué un dialogue durable et fructueux dans des moments de participation et de proximité dont je suis fier. Ensemble, nous avons amélioré le quotidien des habitants et embelli Angers.

14 ans pour développer Angers autrement

Notre gare TGV est devenue une des plus fréquentée de France, preuve que nous savons accueillir et attirer à nous des visiteurs de toute la France et de toute l'Europe.

Grâce au Quai, nous attirons de nouveaux des créateurs, des artistes : on parle d'Angers partout désormais comme d'un territoire qui rayonne et qui bouillonne d'idées. Avec le Musée des Beaux-Arts transformé, nous avons la joie de faire découvrir notre patrimoine et la fierté de redécouvrir notre histoire.

Votre exemplarité écologique citoyenne comme l'action volontariste menée par la Ville et par bien d'autres partenaires encore, nous ont hissés dans le concert des villes européennes les plus innovantes et les plus performantes dans la recherche d'un développement durable. Cette attractivité angevine est réelle, elle nous a permis l'an passé de nouer par exemple un partenariat très fort autour de l'économie avec la capitale du Texas, Austin, la ville des Etats-Unis où la croissance est la plus importante.

14 ans pour le lien social et le dialogue à Angers

Durant ces quatorze années de mandat de maire, je n'ai eu de cesse de renforcer les liens entre les habitants eux-mêmes. Chaque année depuis 1999, c'est désormais un rendez-vous incontournable, un moment de partage et de fête qui agite tout Angers grâce aux Accroche-Cœurs. Que serait notre ville sans eux ?

Mais le dialogue, c'est aussi et surtout ce renouveau démocratique insufflé dans les quartiers avec les habitants et les associations autour des rendez-vous de quartier, des conseils de quartier, de toutes les réunions abordant les projets vous concernant dans votre vie quotidienne. Je garde de nos rencontres, le souvenir d'un dialogue franc et direct, d'une démocratie en marche et aussi, bien souvent, d'une complicité avec vous, qui partagez ma passion pour Angers.

14 ans pour l'humanité et la solidarité à Angers

Et puis que serait Angers sans ses quartiers, sans la solidarité qui est la marque de notre culture angevine ? Avec les Opérations de Rénovation Urbaine sur la Roseraie, sur le Grand-Pigeon, sur Verneau, sur Belle-Beille et demain sur Monplaisir, ce sont plus de 400 millions d'euros investis au service direct des habitants, pour le logement, les écoles, les équipements publics.

Il n'y a pas de quartier relégué à Angers.

De grands projets à venir

Le tramway vient accélérer cette transformation. Il a suscité bien des polémiques, des inquiétudes, des espoirs aussi. Aujourd'hui, il fait l'unanimité : il est devenu le symbole d'une ville plus que jamais en mouvement, une ville qui a de l'avenir comme le montrent les nouveaux quartiers de Desjardins, des Capucins, du Plateau de la Mayenne, de Gare+.

Cet avenir pour Angers, c'est d'abord et avant tout le projet des Berges de la Maine qui le portera. Un avenir où la qualité de vie d'Angers sera renforcée. Un avenir qui fera la part belle à l'économie du savoir, de l'intelligence, de l'innovation.

Avec ces Rives Nouvelles en devenir, c'est une nouvelle génération de projet municipal pour les vingt prochaines années qui est en train de germer, dans le prolongement de l'action engagée depuis 1977 par Jean Monnier et par celle que j'ai moi-même mise en place depuis 1998.

Des réussites nous en avons eu beaucoup mais il reste tant à faire pour cette ville et ses habitants.

Une nouvelle génération pour Angers

À nouvelle génération de projet, nouvelle génération politique, j'en ai la conviction. Pour mener à bien cette ambition pour Angers, il faut un nouveau maire, capable d'inscrire dans la durée le travail de l'équipe municipale, capable de vous écouter pour emmener Angers toujours plus loin sur le chemin du progrès.

Un nouveau maire qui soit aussi capable de résister aux tentations des affrontements politiques qui menacent l'intérêt général, qui respecte les équilibres d'Angers, qui porte les valeurs qui font la force de notre ville : l'humanisme, la solidarité, le dialogue et la justice. Ces valeurs sont les vôtres, vous les avez souvent réaffirmées, y compris lors des scrutins locaux ou régionaux.

Je fais toute confiance à l'équipe municipale pour choisir en son sein, celui ou celle qui sera le meilleur pour la rassembler. Le rassemblement, au-delà des clivages politiques, des querelles de personnes, est la clef de toute action municipale. Il pourra bénéficier des fruits de l'excellente gestion et de finances parmi les plus saines des grandes villes de France.

L'histoire d'Angers continue

L'histoire d'Angers ne s'arrête pas là : elle s'inscrit désormais dans une démarche de coopération et de solidarité avec toutes les communes d'Angers Loire Métropole et au-delà du Pays Loire Angers. Notre agglomération a grandi, notamment avec l'arrivée des Ponts-de-Cé mais aussi de deux nouvelles communes. Elle a aussi gagné en compétence en impulsant une nouvelle stratégie de développement à un territoire qui a compris qu'il avait plus à gagner à se rassembler qu'à rester émietté.

Le 19 janvier, nous avons pris une nouvelle dimension en tissant un accord avec Nantes, Rennes, Brest et Saint-Nazaire pour unir nos efforts dans une démarche conjointe de développement. Angers Loire Métropole s'ouvre ainsi de nouveaux horizons.

Mais l'intercommunalité a besoin de mûrir pour absorber ces années de croissance, dans un contexte difficile pour les finances publiques du fait du désengagement de l'Etat. Elle doit se renforcer sur ses bases actuelles, elle doit renouer avec un sens rassembleur dans un projet d'agglomération renouvelé, elle doit trouver un nouvel équilibre entre les territoires en approfondissant le dialogue avec les communes, elle doit rendre possible de nouveaux grands projets telle que la seconde ligne de tramway.

Les réussites d'Angers Loire Métropole ont été nombreuses : l'ouverture prochaine de l'Atoll qui créera 400 emplois vient nous démontrer notre énorme potentiel.

C'est à cette tâche de consolidation de notre intercommunalité que je me consacrerai jusqu'au prochain renouvellement des conseils municipaux, en demeurant président d'Angers Loire Métropole.

Notre relation sera certainement moins quotidienne mais je vous assure de mon dévouement plein et entier à notre territoire. J'ai d'ailleurs toujours refusé les mandats nationaux pour cette raison : la cause d'Angers est une cause à temps plein, pas un marchepied pour ses ambitions personnelles.

À toutes celles et ceux qui m'ont fait l'amitié de m'entourer de la chaleur de leur soutien il y a un an, je veux vous rassurer, je vais bien, j'ai retrouvé ma santé. La vie continue.

Vous pouvez faire confiance à mon jugement de médecin : Angers est en bonne santé et a un bel avenir. À vous de jouer !

Merci de votre amitié

Jean-Claude ANTONINI
Maire d'Angers
Président d'Angers Loire Métropole

